
La próxima semana se nombrará al primer presidente del instituto

Autonomía del INEE no se
logrará en un día Zorrilla

Ya no dependerá
de la SEP el

órgano evaluador
de la educación
Nurít Martínez

La autonomía del InstitutoNacional para la Evaluación
de la Educación INEE
tardará años pues tiene

que ir avanzando por pa
sos asegura la directora Margarita
Zorrilla quienadviertequeeltemade
lanecesidad autonómicadelorganis
mo será planteado en su momento
al nuevo gobierno de la República

El propósito dice es que el INEE
se convierta en la instancia rectora
delsistemanacionaldeevaluaciónde
la educación obligatoria

El decreto de autonomía técnica
que se firmó el 15 de mayo y que en
trará en vigencia la próxima semana
no implica rompimiento con la

SEP advierte Zorrilla Fierro quien
en breve dejará el cargo

EnentrevistaconEL UNIVERSAL
afirma que desde su nacimiento el
INEE hacolocado suautonomíaenla
mesa de discusión y que en su mo
mento el tema se planteará al nuevo
gobierno de la república

A menos de una semana —14 de
agosto— de que entre en vigencia el
decreto presidencial con el que se de
berá nombrar al primer presidente
del organismo en sustitución del ac
tual cargo que ella ocupa como direc
tora Zorrilla comenta que para que
los productos de la evaluación se tra
duzcan en políticas públicas depen
derá de muchas condiciones presu
puéstales y organizativas ¿Cuánto
tardará eso No lo sé plantea

Enellibro conmemorativoquepre
sentó previo a la entrevista asegura
que la autonomía técnica que ahora

se le otorgo al INEE respecto de la
Secretaría de Educación Pública
SEP no implica rompimiento

con la dependencia
La no sectorización o dependencia

administrativa de la SEP —explica—
no significa no relación lejanía o in

diferencia El INEE ahora depende
rá de la Secretaría de Hacienda

Largo proceso

Al concluir la presentación del libro
INEE una década de evaluación Zo
rrilla Fierro dice que llevar a esa ins
titución auna autonomía similar a la
de la Comisión Nacional de Dere
chos Humanos lleva tiempo

Eso está en el germen de cuando
nació el INEE y está esa preocupa
ción o aspiración en elnuevo decreto
pero tenemos que ir avanzando por

pasos ninguna institución en este
país de las autónomas por poner un
ejemplo al INEGI que es una de las
instituciones que podemos tener
muchasimilitud no lo lograron de un
día para otro fueron años

La también investigadora de la
Universidad Autónoma de Aguasca
lientes describe que el decreto es un
paso tendrán que venir otros que tie
nen otras implicaciones sobre todo
de orden jurídico que también habrá
que analizar sus consecuencias orga
nizativas y presupuéstales

—¿Por qué plantea que con el nue
vo decreto la distancia de la SEP no
implica indiferencia ni rompimien
to —se le pregunta

—Digo que hay una tensión entre
cercaníaylejanía y elhecho de que no
estemos bajo la coordinación de la
SEP nos dará otro marco para esta
blecer otra relación porque no esta
mos sujetos a su coordinación y eso
tiene implicaciones burocrático ad
ministrativas La autonomía de las

instituciones esunasuntojurídicoque
tiene otras consecuencias pero tam
bién depende de cómo se gestione

—¿La coyuntura política permite

Margarita Zorri
lla Fierro comen
ta que uno de los
objetivos es do
tar al INEE de
una autonomía

similar a la que
hoy tiene la
Comisión Nacio
nal de los Dere
chos Humanos
CNDH
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insistir en la autonomía plena ante el
Congreso de la Unión

—Hay que ver cómo se empiezan a
colocar esos asuntos En este mo
mento hay que implementar el decre
to para empezar a pensar en lo otro

—¿Y se puede aprovechar el actual
escenario

—Es un asunto que el INEE ha co
locado en la mesa desde que nació
En su momento lo hablaremos y vi
sualizaremos qué es lo que tenemos
que caminar para que esto suceda

—¿Ha habido contactos con el
equipo del candidato que hasta ahora

tiene ventaja electoral
—Cuando haya equipo de transi

ción y podamos conversar con él
conversaremos Hasta ahora no se
formaliza

Obtener la autonomía comenta
no es como ir al supermercado y sa
car una caja de cereal

—¿Cuánto tiempo va a pasar para
que la evaluación se traduzca en po
líticas públicas o en hacer evaluación
a programas

—Eso va a depender de muchas
condiciones Nolo sé perobueno es
tá ahora en sunuevo decretoydeberá

avanzar hacia ello pero depende de
las condiciones presupuéstales y or
ganizativas y ¿cuánto tardará eso
No lo sé

f f~~ Cuando haya equipo de transición y podamos conversar
^^ ^ con él conversaremos Hasta ahora noseformalizanada
^ ^^ conel candidato ganador delaseleccionespresidenciales

Margarita Zorrilla
directora del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación

 CP.  2012.08.09



 CP.  2012.08.09


